



Le P'tit Journal de Beaucamps-Ligny

L'Editorial

Chers Habitants de Beaucamps-Ligny,

L'actualité brutale du tout début janvier a fait surgir une déferlante émotionnelle sans pareille. Et parce qu'un dessin vaut mieux qu'un long discours, je vous livre une petite création locale.

Bonne lecture!

Catherine Lefebvre



L'Actu...



Benoit Isbled, Beaucampois d'origine, a été embauché au titre d'adjoint technique de 2^{ème} classe à temps complet à compter du 02 janvier 2015.

Bien encadré par René Lansel et Jean Paul Clinckemaillie, Benoit est très motivé pour mener à bien ses nouvelles fonctions.

Il a commencé à jardiner en plantant des bulbes de narcisses et il va connaître progressivement les nombreuses tâches à accomplir dans notre commune.

Les Beaucampois auront l'occasion de le rencontrer dans nos rues ou espaces verts.

Emile Rose

Colis de Noël

Au cœur de l'hiver et à l'approche des fêtes, la distribution des colis de Noël est une bonne occasion d'aller à la rencontre de nos Aînés.

Nous voilà donc, en ce samedi 20 décembre, maire, adjoints, conseillers et habitants du village allant porter aux quatre coins du village, nos 73 sacs emplis de douceurs gustatives et de la traditionnelle coquille toute fraîche de notre boulanger.

Notre venue est attendue et l'accueil convivial. Nous partageons un moment de vie avec chacun, des événements heureux ou tristes, la solitude, mais surtout des anecdotes historiques. Nos Aînés sont la mémoire de notre village et intarissables sur le sujet, « il faudrait revenir plus souvent » certains nous disent, mais le temps passe trop vite et il nous faut repartir pour continuer notre distribution.

A l'occasion de l'année nouvelle, c'est aussi à chacun d'entre nous d'être attentif à nos voisins et en particulier à nos Aînés. Une visite, un petit service, une attention, un sourire, un mot gentil sont autant de petits rayons de soleil dans notre vie.

Patrick François





Cérémonie des vœux

En ce samedi 10 janvier 2015, Catherine Lefebvre a présenté ses vœux aux beaucampois dans des circonstances marquées par les événements tragiques survenus à Paris.

Madame Le Maire a rendu un hommage émouvant aux victimes des attentats, célébré au son de la Marseillaise, jouée par l'harmonie de Radinghem,

Après une introduction élogieuse par Guy Béharel, le plus fidèle des 1^{ers} adjoints depuis 20 ans, Catherine Lefebvre eut le plaisir de nous démontrer sa passion pour le village, de revenir sur les actions des premiers mois et d'évoquer les projets en cours; non sans cacher les difficultés qui s'annoncent comme des défis pour la nouvelle équipe municipale, en raison des baisses de dotation de l'état.

Devant une salle bien garnie, Catherine Lefebvre a terminé son discours pour souhaiter une excellente année à tous les beaucampois.

Comme à son habitude, l'harmonie de Radinghem eut le dernier mot et enthousiasma la salle des fêtes par des morceaux magistralement interprétés.

Le pot de l'amitié a clôturé les vœux accompagné de la traditionnelle galette.

Fabrice Flavigny





L'Actu...

Retour sur la « Rencontre clients » qui a eu lieu chez « Api Restauration » à Lys-lez-Lannoy.

Le Mardi 18 Novembre 2014, un élu de Beaucamps-Ligny était convié à une « **Rencontre Clients** » au sein de la société Api.

Après une description historique de celle-ci, une visite de la cuisine centrale était organisée, suivie d'une conférence sur le PMS (Plan de Maîtrise Sanitaire en Restauration Scolaire).

Cette dernière nous intéressait particulièrement, puisque notre village met en place un service de cantine pour une cinquantaine d'enfants fréquentant notre école publique du « **Tulipier** », en partenariat justement avec « **Api Restauration** ».

Présentation d'Api Restauration :

Créée en 1956 par Jean DEBOSQUE, ancien charcutier-traiteur rue Nationale à Lille, « **Api** » est une entreprise familiale qui a développé une activité nouvelle : La livraison de repas à un restaurant d'entreprise. A l'époque il s'agissait de distribuer 15 repas par jour, pour le 1er contrat. L'entreprise a aujourd'hui beaucoup grandi, puisque l'on compte plus de 1000 restaurants en France et en Belgique, réalisant 400 000 repas environ chaque jour ainsi que 4 000 collaborateurs.

Elle est dirigée depuis 1987 par les enfants du Fondateur, dans le respect des valeurs d'origine, à savoir :

Respect du Métier : Faire une cuisine qui ait du goût, tout en conservant les méthodes culinaires de tradition.

Respect du Produit : En privilégiant les produits frais et les produits régionaux.

Respect des Equipes : Par la liberté accordée aux chefs dans la confection de leurs menus et la sélection des fournisseurs sur leurs régions.

Respect en matière d'Hygiène : Propreté omniprésente du matériel, des tenues et des locaux.

Api est donc aujourd'hui le premier groupe régional et familial français, il est le 5^{ème} opérateur national en matière de restauration scolaire et est gestionnaire et propriétaire de la deuxième plus grande cuisine centrale de France (la cuisine de Lys Restauration que nous avons visitée), avec une couverture de plus de 30 000 repas par jour et 300 clients rien que sur notre région Nord/ Pas-de-Calais.

Api emploie aussi plus de 2800 salariés, évoluant sur 5 secteurs :

- Secteur personnes âgées (maisons de retraite).
- Secteur Travail (restaurants entreprises).
- Secteur Santé (hôpitaux).
- Secteur Scolaire (cantines, self).
- Secteur Crèche.

Ces salariés développent les prestations suivantes :

- La gestion complète de restaurant.
- L'assistance technique et la gestion alimentaire.
- La maintenance et le bio-nettoyage.
- La livraison de repas déjà cuisinés. Cette dernière concerne notre petite cantine scolaire.

L'Actu...

Enfin l'engagement pris vis-à-vis des clients que nous sommes, est :

- D'établir des menus équilibrés et variés.
- De préparer des menus avec des plats de cuisine traditionnelle à partir de produits frais de pleine saison en préférant des fournisseurs régionaux.
- D'assurer la gestion et l'approvisionnement, de la cuisine centrale jusqu'aux lieux de distribution.
- De garantir la traçabilité des produits (notamment des viandes).
- De ne pas utiliser de produits à base d'O.G.M.
- De garantir le respect des normes de sécurité alimentaires et un suivi rigoureux de l'hygiène.

Sur ce dernier point, il est aussi essentiel de préciser notre responsabilité commune vis-à-vis du PMS (Plan de maîtrise sanitaire), qui fixe les objectifs de sécurité sanitaires des aliments et notamment ceux des règlements :

- CE 178/2002 : principes généraux de la législation alimentaire et procédures relatives à la sécurité des denrées alimentaires.
- CE 852/2004 : relatif à l'hygiène des denrées alimentaires.
- CE 853/2004 : fixant les règles relatives spécifiques d'hygiène applicables aux denrées alimentaires d'origine animale.
- Arrêté du 21/12/2009.

Par définition, le PMS (Plan de maîtrise Sanitaire), décrit toutes les mesures prises par l'établissement pour assurer l'hygiène et la sécurité sanitaire de ses productions vis-à-vis des dangers biologiques, physiques et chimiques.

Soucieux d'apporter de l'information aux Beaucampois, concernant la société « **Api** » prestataire de la cantine de l'école du Tulipier, tel est le compte rendu de notre visite.

Thierry POTVAIN



L'Actu...

L'ensemble Vocal Orphée

Ce dimanche 15 février, notre village accueille pour un concert exceptionnel, l'Ensemble Vocal Orphée de Tourcoing.

Ce groupe est formé de plus de 40 choristes et sera accompagné de musiciens, pour porter l'ensemble.

Le programme de ce concert est volontairement très accessible. En effet, avec la Présidente d'Orphée, nous avons privilégié des oeuvres célèbres, connues du grand public. Vous reconnaîtrez facilement ses grands airs : Les Trompettes d'Aïda de Verdi, Carmina Burana de Carl Orff, Ameno de Era... et même si les noms de ces oeuvres ne vous disent plus rien... aux premières notes, vous vous direz « mais oui, je connais ! » et vous vous laisserez emporter !

Ne vous laissez pas impressionner par les palmarès d'Irène Candelier ou Mathilde Candelier qui accompagneront de leurs voix de soprano certains chants. En effet, Irène Candelier se produit en France comme à l'étranger, demie-finaliste du concours International Reine Elisabeth, elle était aux côtés d'Eve Ruggieri au festival de Lacoste, bien souvent elle interprète de grands rôles en Italie (théâtre Pavarotti à Modène), en Belgique (Opéra Royal de Wallonie) ou en France (Opéras de Lille, Rouen...).

Ce concert prendra pour le final, une couleur bien locale, en effet, le groupe de chorale de Beaucamps-Ligny, emmené par Marie-Claude Delannoy, rejoindra l'ensemble Orphée, pour un dernier chant au son des « Choristes », reprenant ainsi le thème bien connu du film du même nom.

Et pour permettre au plus grand nombre d'assister à ce concert, nous avons tout fait pour qu'il soit gratuit.

Dimanche 15 février, Eglise de Beaucamps-Ligny, 15h00.

Retrouvons nous, au coeur de l'hiver le temps d'un concert qui se veut très convivial et à la portée de tous !

Yves Bogaert



L'Actu...

Fuite d'eau rue des Silènes (Emile a l'oeil! et le bon!)

Vendredi 23 janvier matin, à la demande de la mairie, une équipe des Eaux Du Nord est intervenue à l'entrée de la rue des Silènes pour une fuite d'eau face à la cabine EDF

Les agents n'ayant pu localiser cette fuite ont fait appel à une seconde équipe, munie d'un détecteur de bruit; aucune anomalie n'a été détectée.

Le lundi matin, les services ont confirmé la conformité de la distribution d'eau rue des Silènes mais ne négligent pas pour autant cette arrivée d'eau à cet endroit et dont l'origine est à vérifier (source, drains défailants, ...)

Un test de conformité : eau pluviale et eau de réseau, va être effectué par les Eaux Du Nord et nous seront informés des résultats.

A suivre...



Wepp'iti

Formation proposée par le relais d'assistantes maternelles

Dans le cadre du droit individuel à la formation des assistantes maternelles, le relais met en place avec le CREFO des formations à destination des assistantes maternelles.

La prochaine formation se déroulera les 7 et 21 mars 2015. Pour l'année 2015,

Formation PSC1

Obtention du certificat PSC1 (Premiers secours civiques de niveau 1). Spécialisation sur la prévention des dangers pour le jeune enfant au domicile. Durée : 40 heures.

Formation Contes et Histoires à raconter

Savoir utiliser l'histoire ou le conte comme support à d'autres activités. Savoir initier dès le plus jeune âge un rapport positif au livre. Durée: 16 heures.

Renseignements: Cécile Renard 06.64.72.26.90



Fleurissement

Depuis quelques années, des bacs à plantes carrés et noirs sont répartis dans toute la commune et sont garnis deux fois par an par nos employés communaux (avec charge aux riverains partenaires de les entretenir).

Nous réfléchissons à leur devenir: plutôt que de les voir disséminés un peu partout, nous projetons de les regrouper afin de créer différentes zones végétalisées, plus volumineuses.

L'objectif est bien sûr l'esthétique, mais aussi la sécurité: empêcher certains stationnements indésirables, sans pour autant gêner la circulation des piétons.

Reste à choisir où les poser! Nous avons bien quelques idées, mais nous restons ouverts à vos suggestions. N'hésitez pas à les déposer en mairie, à l'attention de Véronique Tourbier, avant le 20 Février.

Ces suggestions peuvent être nominatives ou anonymes, et doivent indiquer le lieu et le nombre de bacs souhaités. Merci de votre collaboration!

Véronique Tourbier

Sans avis de tempête

Samedi matin 10 janvier, des riverains de la rue des Silènes ont constaté qu'un sapin s'était couché dans l'espace vert qui sépare les deux lotissements.

Fort heureusement, cet arbre de 12m de haut, balloté par les grands vents de ces derniers jours, a été déraciné mais n'a fait aucun dégât aux clôtures mitoyennes.



ER

L'Actu...

Troc-plantes ...des Weppes!

Cette année, notre traditionnel troc de plantes communal se transforme...en troc-plantes des Weppes.

En effet, 10 communes des Weppes se regroupent pour donner davantage d'ampleur à cet évènement. Les "Jardiniers de France" se joindront aussi à nous.

De plus, l'Office du Tourisme des Weppes nous a proposé d'organiser, pour compléter cet évènement, une exposition de peinture et de sculpture sur le thème du potager. 70 exposants sont prévus!

Ces manifestations auront lieu à Beaucamps-Ligny, le week-end du 11 Avril 2015:

- Le troc sur le terrain de foot le samedi après-midi,
- L'exposition à la Salle de Sports, jusqu'au dimanche après-midi.

Nous ne manquerons pas de vous informer plus précisément dans notre prochain numéro du Petit Journal!

VT



Elections départementales (ex élections cantonales)

Les dates retenues pour les élections départementales sont le dimanche 22 mars 2015 pour le premier tour et le dimanche 29 mars 2015 pour le second tour. Elles permettront de renouveler l'intégralité des conseillers départementaux, le renouvellement des conseillers ayant lieu auparavant par moitié. Ces élections verront par ailleurs un nouveau mode de scrutin avec l'élection des conseillers départementaux au scrutin majoritaire binominal (femme-homme) à deux tours.

Pour mémoire, les missions des départements visent à améliorer la vie quotidienne des habitants au travers de l'action sociale, de l'équipement et des transports, de l'aide aux communes, de l'éducation, de la culture, du patrimoine et du développement économique et social.

Alors n'hésitez pas, allez voter. En cas d'absence, pensez à la procuration (enregistrement auprès de la gendarmerie d'Hallennes-lez-Haubourdin).



Le Fil associatif

ASSEMBLEE GENERALE DE L'ASSOCIATION "LIRE A BEUCAMPS-LIGNY"

Cette assemblée s'est déroulée ce samedi 24 janvier en présence de sa Présidente, Marie-Thérèse Delannoy, entourée de son équipe de 11 membres.

Au menu : compte-rendu d'activités et retour sur les deux soirées littéraires de l'année, discussion sur les difficultés (chauffage insuffisant du local) et sur les projets d'avenir (informatisation de la gestion des livres).

Conclusion : le Bureau et la Présidente repartent pour un an. Merci et bravo à l'équipe pour cet investissement !

ASSEMBLEE GENERALE DE L'ENSEMBLE MUSICAL DES WEPPEES

Celle-ci s'est tenue le mardi 20 janvier à Radinghem. Les discussions ont porté essentiellement sur la manière de "recruter" les quelques musiciens manquants afin de faire jouer l'harmonie de manière... "harmonieuse". L'équipe dirigeante est confiante pour l'avenir : les jeunes en formation à l'Ecole de Musique des Weppes vont assurer la relève d'ici peu !

Si vous jouez d'un instrument, n'hésitez pas à contacter Jean-François Cliquennois pour les rejoindre: jf.cliquennois@gmail.com

VB

St Nicolas s'invite à la bibliothèque "Lire à Beaucamps-Ligny"



Ce samedi 6 décembre, jour de fête pour les enfants, 11 participants répartis en 3 groupes pour un jeu de l'oie, suivi d'un goûter.

Il leur a fallu de la concentration pour retrouver les réponses aux questions qui se trouvaient dans les livres mis à leur disposition!

Mais que de sourires radieux sur leurs visages lorsqu'ils trouvaient la bonne réponse!

Tous les enfants se sont régalés avec la coquille et le chocolat chaud offerts pour terminer cet après midi festif.

Quel plaisir de repartir avec une pochette surprise contenant quelques gâteries !

Un bon moment partagé avec les enfants et les membres de la bibliothèque

3 beaux lots ont été attribués au gagnant de chacune des équipes.

Marie Thérèse Delannoy



Le Fil associatif

Le plein d'activités pour Le Club Renaissance

Ce jeudi 18 décembre avait lieu le traditionnel repas de Noël du Club Renaissance. Ambiance chaleureuse et détendue!

Après le discours de bienvenue de Léon Dutoit, les convives se sont régalés d'un repas de fête tout en profitant des chants des écoliers de l'Institution Sainte Marie ravis de se produire devant un public plus que séduit!

En milieu d'après midi c'est la chorale de La Canteraine d'Haubourdin qui a assuré l'ambiance! Un moment fort réussi!

CL



Jeudi 8 janvier vers 16h, après les parties de cartes hebdomadaires, nos Aînés étaient réunis, dans leurs locaux, pour la traditionnelle galette des rois.

Un roi et deux reines ont posé pour la photo.

Un peu plus d'une trentaine d'adhérents avait répondu présents à cette invitation.

ER



Le Fil associatif

Ce dimanche 14 décembre, rien de tel qu'un bon film, des copains et un goûter gourmand.

Et oui, c'est la recette simple et efficace du Comité de Fêtes pour souhaiter un joyeux Noël aux enfants du village.

Ils étaient près de 80, petits et grands, à s'émouvoir devant "sauvez Willy" puis à partager un bon moment en trempant une bonne brioche de notre boulangerie Gruson dans un grand bol de chocolat fumant.

Tous sont repartis bien fiers avec leur colis débordant de brioches, chocolats et friandises offerts par la Mairie.

Et pour ceux qui ont participé à toute l'après midi, un tirage au sort avec 4 heureux gagnants. Des DVD, une trottinette et un vélo. C'est Noël avant l'heure à Beaucamps-Ligny!

Laetitia Vanderperre



Comité des Fêtes

L'assemblée générale du Comité des Fêtes se tiendra le vendredi 13 mars 2015 à 20h, salle des associations.

Ordre du jour :

- Rapports moral et financier par le Président et le Trésorier,
- Quitus,
- Démission du bureau et élection d'un nouveau bureau.

Cette assemblée générale se terminera par un pot de l'amitié.
Nous comptons sur votre présence nombreuse !

**Le Président
Emmanuel Courtin**

Le Fil associatif



A nous les petites têtes BLONDES du Comité des Fêtes !!

Ce slogan aurait pu être retenu par les invités, les plus de 60 ans de la commune (une centaine de personnes), conviés par les membres du Comité des Fêtes **au traditionnel repas des Aînés du Dimanche 25 janvier 2015**. Ces derniers étaient tous revêtus d'une perruque blonde, courte pour les hommes et longue pour les femmes, fil rouge ou "dress code" de la journée. Le CDF avait également retenu DJ LUDO et ses chanteuses pour animer cet après midi inoubliable.

L'apéro fut pris sur la piste de danse afin d'échanger et de faire connaissance avec les nouveaux Aînés et également les 3 nouveaux membres du CDF. Josiane et Benoit étaient chefs d'orchestre au niveau de la restauration. Le repas s'est enchaîné assez vite avec des entractes de jeux animés par DJ LUDO ou alors la loterie du président Manu qui a ravi quelques membres de l'assemblée dont **Mme et M. Courtois** qui ont gagné le 1er prix.

L'après midi s'est déroulé dans la joie, le sourire et la satisfaction de nos Aînés. L'imbroglio de cette journée a été le fait que les petites têtes blondes du CDF sont passées à côté d'une invitation de marque, celle de notre nouveau Maire Catherine Lefebvre, ce qui justifie son absence à cet événement. Nous en sommes désolés mais elle saura nous comprendre face à l'ampleur du travail à fournir pour mettre en place cette manifestation.

Cette journée s'est terminée par le baiser de ces messieurs à Madame Chantal Baraffle qui a fêté son anniversaire en notre compagnie. L'évènement s'est terminé à 20h pour les derniers invités avec le sentiment d'avoir passé un bon moment de vie...

Un grand merci à Manu, Vincent, Lucie, Eric, Edmond et Josiane, Benoit et Josiane, Françoise, Fabienne, Anne Sophie et André.

André Bonneel



www.beaucamps-ligny.fr/accueil/diaporama/repas-des-aînés/

A Voir / A Venir

A Beaucamps-Ligny

- Samedi 7 février Assemblée générale de l'association des loisirs éducatifs de Beaucamps-Ligny à 10H à la salle des associations (2 rue de Fournes à Beaucamps-Ligny)
- Dimanche 15 février Concert gratuit de l'Ensemble Vocal Orphée de Tourcoing - Eglise de Beaucamps-Ligny à 15h
- Samedi 21 février Fin des cours - Vacances d'hiver
- Lundi 23 février Début du Centre de Loisirs des vacances de février
Collecte des encombrants
- Vendredi 13 mars Assemblée générale du Comité des Fêtes à 20h - Salle des associations
- Dimanche 22 mars Premier tour des élections départementales
- Dimanche 29 mars Deuxième tour des élections départementales

Dans les Weppes

- Mardi 10 février Soirée informations "Energie et Habitat" organisée par la Mairie d'Hallennes-lez-Hauboudin à 18h45 à l'espace Marie Curie. Entrée libre et gratuite.

L'association des loisirs éducatifs de Beaucamps-Ligny

L'association des loisirs éducatifs de Beaucamps-Ligny recherche 2 animateurs (trices) **DIPLOMES (ES)** pour les 2 périodes de petites vacances : du 23 au 27/02 et du 27 au 30/04/15.

Renseignements auprès de Didier Porte: 03 20 54 98 11 - did.porte@wanadoo.fr

Tranche de vie

A nos concitoyens regrettés:

VANDER ECKEN Valdéric René, décédé le 18 décembre 2014

Frère Auguste BALLOIS, décédé le 29 décembre 2014

Ayez le bon réflexe: consultez l'affichage municipal et



Journal municipal de Beaucamps-Ligny

Directrice de la publication: Catherine LEFEBVRE - Rédaction: Comité de rédaction (IB, CL, FF, ER)

Le P'tit Journal de Beaucamps-Ligny N° 189 Diffusion gratuite - IPNS - Conception: Fabrice FLAVIGNY

Mairie: 2 rue de Fournes, 59134 Beaucamps-Ligny

Horaires: Lundi - Mercredi - Vendredi - Samedi de 9h à 12h

Tél: 03.20.50.34.60 Fax: 03.20.50.64.53 Mail: mairie.beaucamps.ligny@wanadoo.fr

